

Sammelt Brombeer-, Erdbeer- und Himbeerblätter für die Soldaten!

Die Einfuhr des Tees aus den überseeischen Ländern ist vom Feinde unterbunden. Einen trefflichen Ersatz für den echten Tee bieten junge, getrocknete Brombeer-, Erdbeer- und Himbeerblätter; sie geben ein wohlschmeckendes, in Farbe und Geruch dem echten Tee ähnliches Getränk. Ein Schluck heißen Tees läßt die Soldaten im Winter die Kälte, ein Schluck kalten Tees an heißen Sommertagen die Hitze leicht ertragen.

Beim Einsammeln und bei der weiteren Verarbeitung sind folgende Regeln zu beachten:

1. Brombeer-, Erdbeer- und Himbeerblätter sind für sich getrennt zu sammeln, zu trocknen und zu verpacken.
2. Es sind möglichst junge, zarte, nicht verblühte Blätter zu pflücken, weil sie besonders feinen Tee liefern.
3. Die Blätter sind ausschließlich bei frischer Witterung zu sammeln.
4. Ganz besonderes Gewicht ist darauf zu legen, daß keine fremden Blätter, vor allem keine Blätter von giftigen Pflanzen, wie Tollkirschen, Seidelbast etc. in die gesammelten Teeblätter geraten. Auch ist die Einsammlung bestaubter und beschmutzter Blätter zu vermeiden. Die mangelhafte Einsammlung betrauten Kinder sind daher von den Aufsichtspersonen an der Hand von frischen Pflanzen genauestens über das Verhalten der einzusammelnden Blätter zu belehren.
5. Die gesammelten Blätter müssen möglichst schnell und mit größter Sorgfalt, in dünnen Lagen, am besten in der Sonne oder am Dachboden getrocknet werden. Verboten kann auch das Trocknen der Blätter im schwach geheizten Backofen oder in einer Obstdarre vorgenommen werden.
6. Die trockenen Blätter sind in Kisten oder Säcken zu verpacken und der Übernahme stelle ehestens anzubieten.
7. Verpackt dürfen nur gut getrocknete Blätter werden; feuchte Blätter schimmeln leicht und sind für die Erzeugung von Tee unbrauchbar.
8. Für gut getrocknete Brombeer-, Erdbeer- oder Himbeerblätter bezahlt die Übernahme stelle sofort den Betrag von 40 Heller für 1 kg ohne Verpackung. Wenn die Übernahme stelle noch nicht eingerichtet ist, bewahre man die Blätter inzwischen trocken auf.

**Die Teenot macht die Sammlung von
Tee-Ersatzblättern Jedermann
zur patriotischen Pflicht!**